

LEGENDE

Etat actuel de Sidon.—*Saïda* (l'antique Sidon, si célèbre dans l'histoire) occupe la pente N.-O. d'un promontoire. Sur la partie la plus élevée, vers le S., se trouve une forteresse toute délabrée que l'on croit avoir été construite par saint Louis. Le port, à moitié comblé par Fakhr-ed-Dîne, est formé par un banc de rochers, qui s'étend dans la direction du Nord. Sur un de ces rochers, les Croisés construisirent une belle forteresse, très mal entretenue depuis qu'elle appartient aux Musulmans.

Les maisons de Saïda sont à plusieurs étages et assez bien bâties. Les rues sont pour la plupart assez propres, mais étroites, voutées et par conséquent obscures. La ville renferme environ 12,000 habitants, dont 200 Latins, 1,000 Maronites, 1,200 Grecs-unis, 100 Grecs non-unis, 600 Juifs, Protestants 10. Le reste est Mahométan (1).

Etablissements catholiques.—L'église paroissiale Latine est desservie par les Pères Franciscains de Terre-Sainte qui tiennent une école pour les garçons. Les Pères Jésuites y ont une maison, une église et un collège pour les garçons qui est très fréquenté. Les Sœurs de St-Joseph de l'Apparition y dirigent 2 établissements, l'un où elles donnent l'instruction primaire, et l'autre où les jeunes filles achèvent leur éducation, Sidon se trouve à environ *neuf* heures de marche de Beyrouth, allant vers Jérusalem (GUIDE INDIC.).

(1) Ceci a été écrit en 1887.